

# A la caza de universidad - La Vanguardia - 28/09/2015

*Cientos de estudiantes catalanes tratan de acceder a una facultad de EE.UU. en la primera feria de educación superior que el país organiza en Barcelona*

## A la caza de universidad



LAURA CUERREO

**Estudiantes de ESO y bachillerato se reunieron el miércoles en Barcelona en la feria de universidades americanas**

**MAITE GUTIÉRREZ**  
Barcelona

**N**o os servirán sólo las buenas notas, también mirarán con lupa vuestras aptitudes personales; necesitaréis una estrategia, realizar un análisis de mercado; habrá que buscar financiación... y todo con mucha antelación. Los cientos de estudiantes de ESO y bachillerato que se reunieron el miércoles en las Cotxeres de Sants, en Barcelona, recibían consejos como estos. Allí se celebraba la primera feria de universidades norteamericanas en Catalunya, organizada por el consulado de EE.UU.

Representantes de quince centros de educación superior del país vendían su oferta a los alumnos, que buscan en Estados Unidos una formación "de primer nivel, y prestigio para encontrar trabajo", resumían Àlex Casals y Laura García, dos estudiantes de segundo de bachillerato. Ambos quedaron algo desanimados cuando escucharon que, para acceder a una universidad en EE.UU., hay que iniciar los trámites como mínimo un año y medio antes de la fecha en la que se piensa empezar la carrera. Así que ya van tarde. También porque las universidades presentes en Barcelona no eran las top, las que todo el mundo conoce por los rankings, los medios de comunicación o las películas. "Pensaba que

venirían algunas de la Ivy League, Princeton, Harvard...". En estas universidades de élite sólo entran el 5% de solicitantes, no les hace falta ir a ningún país para buscar estudiantes y atraer talento. "Pero es que Estados Unidos tiene 4.500 centros de educación superior, muchas no son conocidas aquí, pero pueden ser muy buenas en un área en concreto, y acceder a ellas suele ser más sencillo y barato", explicaba a la audiencia Kara Madden, asesora académica de EducationUSA, el servicio académico del Departamento de Estado de EE.UU.

La forma de acceso a la universidad en

### Norteamérica tiene 4.500 campus que buscan alumnos con talento por todo el mundo

Norteamérica es muy similar a la que prevé instaurar la nueva ley de Educación, la Lomce, dentro de tres cursos. Así que sirve de modelo para lo que vendrá en España en poco tiempo, si no hay cambios antes. ¿Y cómo es? Primero, no existe la selectividad, sino que cada facultad pone sus propios exámenes. No sólo cuentan las notas, las universidades americanas dan un gran

valor a la personalidad. "Buscan personas comprometidas, que sobresalgan en algo concreto aparte de los estudios; que toquen un instrumento, que participen en algún club o actividad social, que practiquen deporte...", apunta Madden.

El deporte es una vía de entrada casi directa en muchos de estos centros. "Nuestro hijo juega a fútbol aquí y, a través de unos ojeadores, le han ofrecido estudiar en Cornell y en Dartmouth", decía Francesc Vila, padre de un alumno de 4º de ESO. Intentan llevarse a los mejores estudiantes, o a los que aportarán algo diferente, distintivo, a su universidad.

Como cada una tiene sus pruebas, los estudiantes no se lo pueden jugar todo a una opción. "Hay que probar en entre seis y diez facultades", les explicaba Madden. Dos universidades "casi inalcanzables": cuatro universidades que encajen con el nivel del estudiante, y otras cuatro "de seguridad", que les admitirían sin pensarlo, y cuando te seleccionan, queda el tema de pagar la matrícula, que puede alcanzar los 20.000-40.000 dólares por curso. "Pero si el estudiante es bueno o destaca en algo, es fácil conseguir becas y ayudas", insistía Madden. Pagan por el talento y quieren llevarse el. "Mi sueño es estudiar en Estados Unidos, seguro que así será más fácil encontrar trabajo, aquí en cambio...", se lamentaba Laura. ●